
Show de alok em paulínia vai cuStar r$ 1 milhão PÁg. 07

Cheia atinge 250 famílias em Monte 
Mor e prefeito pede socorro a Tarcísio
Município recebeu maior volume de chuva nas últimas horas em todo Estado de São Paulo; Rio Capivari 
subiu 5 metros e nove bairros enfrentaram alagamentos; aulas e ações contra dengue foram suspensas

erosões nos bairrosembelezamento da cidade

1.015 vagas

divulgação

divulgação

divulgação

O prefeito de Nova Odessa, Cláudio Schooder, o Leitinho (PSD), convocou repre-
sentantes da Defesa Civil Municipal e das secretarias de Obras e de Meio Ambien-
te para vistoriar os dez locais mais afetados por alagamentos e erosões na cidade. 
Já durante a vistoria, foi definido um plano de trabalho emergencial com inter-
venções imediatas. Com as chuvas, uma família de sete pessoas foi removida de 
casa por risco de deslizamentos.                                                                                   PÁgina 09

O prefeito de Hortolândia, Zezé Gomes (Republicanos), se reuniu nesta segun-
da-feira (03) com uma comissão de empreendedores que participam das feiras 
noturnas do Lago da Fé e do Jardim São Sebastião. O encontro teve como ob-
jetivo discutir melhorias para esses espaços. Foi abordada a ampliação da de-
coração natalina nos espaços das feiras noturnas. Zezé Gomes destacou que a 
proposta integra um plano maior de embelezamento da cidade.                PÁgina 08

A indústria é o destaque de 2024 na geração de empregos em Sumaré. Isso por-
que foi a principal geradora de vagas na cidade. Com a criação de 1.015 empregos 
de um total de 2.126 postos de trabalho abertos no ano passado, o setor industrial 
foi responsável por quase a metade das oportunidades criadas, reafirmando sua 
posição na economia e no mercado de trabalho local.                                        PÁgina 03

leitinho anuncia 
plano de emergência 
contra enchentes

zezé gomes quer ampliar 
melhorias nas feiras noturnas

indústria cria metade dos 
empregos em sumaré

região do Picerno

divulgação

divulgação

A Prefeitura de Sumaré montou um ponto de abrigo no Centro de Integração Es-
portiva (CIE) do Bordon, na região do Picerno, caso haja necessidade de assistên-
cia aos moradores. Isso porque a cidade registrou grande volume de chuva nos 
últimos dias. Entre domingo e esta segunda-feira (3), foram 49,4 mm de precipi-
tações. O resultado é: mais alagamentos na Rua Crenac, no Jardim Picerno e em 
trechos dos jardins São Domingos e Primavera.                                                      PÁgina 07

Após temporais que atin-
giram Monte Mor nas úl-
timas horas, o Rio Capiva-
ri transbordou, causando 
pontos de alagamento em 
nove bairros na madruga-

da desta segunda-feira (3). 
Choveu 120 milímetros e 
o rio atingiu os cinco me-
tros de altura, invadindo 
casas e terrenos. Cerca de 
250 famílias foram afeta-

das. O prefeito Murilo Ri-
naldo (PP) pediu ajuda de 
voluntários e foi até o go-
vernador Tarcísio de Frei-
tas (Republicanos) pedir 
socorro.                   PÁgina 04

com mais chuvas, sumaré 
monta ponto de abrigo 

Justiça nega outra ação 
de tiãozinho do Klavin PÁgina 05

testagem contra a dengue é 
fortalecida em Hortolândia PÁgina 06

sumaré planeja ações para 
regular uso de celular em 
ambientes escolares       PÁgina 10
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Sumaré, município do interior de 
São Paulo, já foi reconhecida como 
a “Capital do Tomate”, título con-

quistado pelo forte cultivo da fruta que 
dominou a economia local por muitos 
anos. No entanto, com o avanço da urba-
nização e a diversificação da economia, 
a produção agrícola perdeu força, dando espaço 
para a indústria, o comércio e o setor de serviços.

Apesar dessa transformação, a cidade mantém 
suas raízes no agronegócio e tem investido em 
iniciativas para fortalecer o setor rural, promo-
vendo o desenvolvimento sustentável e apoian-
do pequenos produtores. Recentemente, projetos 
municipais e investimentos privados têm mostra-
do que a agricultura de Sumaré ainda tem poten-
cial para crescer.

InIcIatIvas para o DesenvolvImento rural
Nos últimos anos, a Prefeitura de Sumaré im-

plementou melhorias significativas na área ru-
ral, incluindo a recuperação de aproximadamen-
te 10 quilômetros de estradas rurais, facilitando 
o escoamento da produção agrícola. Além dis-
so, foram adquiridos novos implementos agríco-
las, visando modernizar e dar suporte aos pro-
dutores locais.

A Câmara Municipal também aprovou o Pro-
grama de Apoio à Pequena Propriedade Rural, 
um conjunto de normas de incentivo para man-
ter as famílias no campo e fomentar a agricultu-
ra familiar. Esse programa tem como objetivo ga-
rantir condições para que pequenos produtores 
consigam manter suas atividades, oferecendo su-
porte técnico e incentivos financeiros.

O Papel da Iniciativa Privada
Além do apoio governamental, empresas do se-

tor agrícola têm investido na cidade. Um exem-
plo é a Yara Brasil, multinacional de fertilizan-

tes que anunciou um investimento de R$ 
90 milhões na ampliação de sua unidade 
em Sumaré. A empresa tem como foco a 
produção de fertilizantes foliares volta-
dos para a agricultura regenerativa, um 
modelo que busca melhorar a produtivi-
dade agrícola ao mesmo tempo em que 

protege o meio ambiente.
Outro ponto importante foi a realização do Dia 

de Campo do MipExperience®, um evento que re-
uniu empresas do agronegócio para debater prá-
ticas de Manejo Integrado de Pragas (MIP). O en-
contro destacou a importância do uso consciente 
de agroquímicos e o crescimento dos defensivos 
agrícolas biológicos, reforçando o compromisso 
da cidade com uma produção mais sustentável.

Oportunidades e Desafios para o Futuro
Mesmo sem ocupar mais a posição de destaque 

na produção de tomates, Sumaré possui poten-
cial para expandir sua atuação no agronegócio, 
especialmente com o crescimento da demanda 
por alimentos orgânicos e técnicas agrícolas sus-
tentáveis. A adoção de novas tecnologias, como 
agricultura vertical e cultivo hidropônico, pode 
representar um caminho viável para pequenos 
e médios produtores que desejam inovar sem a 
necessidade de grandes áreas de plantio.

O desafio agora é garantir que essas iniciati-
vas resultem em um impacto duradouro, man-
tendo o equilíbrio entre a modernização do setor 
e a preservação das tradições rurais. Com incen-
tivos governamentais, investimentos privados e 
a crescente demanda por práticas agrícolas sus-
tentáveis, Sumaré pode estar diante de uma no-
va fase para o agronegócio local.

Seja resgatando seu passado agrícola ou miran-
do nas inovações do futuro, o município mostra 
que sua vocação para o campo ainda tem espa-
ço para crescer.

Sumaré: do passado como “Capital 
do Tomate” ao futuro do agronegócio

carlos Henrique serra - Di serra  é superintendente de Turismo de Sumaré
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Final dos jogos olímpi-
cos na França e aparece 
aquela sensação de ba-

lanço e vazio também. No en-
tanto, para o professor Rena-
to Janine Ribeiro, o final dos 
jogos olímpicos deve sinali-
zar uma boa discussão sobre 
o que queremos em termos de 
esporte e de atividade física. 
“Mas lembremos uma coisa: 
os jogos olímpicos, a Copa do 
Mundo são espetáculos que 
as pessoas assistem do so-
fá, não são necessariamente 
momentos em que as pessoas 
se envolvem elas mesmas na 
atividade física.” E aqui o co-
lunista remete à prática im-
plantada no Sesc de São Pau-
lo, que é a da atividade física 
não competitiva. “O negócio 
deles não era ganhar meda-
lha, não era ver quem corre 
mais, quem joga melhor vô-
lei, era fazer com que as pes-
soas em geral – e não sei se 
especialmente, mas incluin-
do os mais velhos – tenham 
momentos de lazer criativo. 
Essa é uma grande ideia, la-
zer criativo, que veio de um 
sociólogo italiano que fale-
ceu também há pouco tem-
po, Domenico De Masi.”

A ideia do lazer criativo, diz 
Janine, é a de um lazer inte-
ligente, que teria duas bases: 
atividade física, independen-
temente de competir, “para a 
gente manter inclusive a qua-
lidade de vida, a qualidade 
mental, porque depende mui-
to de as pessoas estarem bem 
de saúde para elas poderem 
pensar, criar e se divertirem. 
No segundo ponto, a cultu-
ra, então o espetáculo sim, 
mas não na vibe midiática, 
aqueles shows para dezenas 
de milhares, talvez mais de 1 
milhão de pessoas, como se 
alega que houve já mais de 
uma vez na praia de Copaca-
bana ou mesmo na Avenida 
Paulista, em que eles multi-
plicam o número das pessoas 
por uns dados loucos – a Ave-
nida Paulista não comporta 1 
milhão de pessoas, por exem-
plo, basta calcular o núme-
ro de metros quadrados e ver 
que seriam umas 15 pessoas 
por metro quadrado, isso não 
cabe”, diz o colunista.

“O ponto importante: ati-
vidade cultural em que vo-
cê aprenda a curtir um som, 
eventualmente a tocá-lo e a 
cantar, mesmo que você não 
cante bem. E atividade física 
também, que você não tem 
que ser perfeito, você tem que 
fazer as coisas corretamente 
para não se machucar, e pa-
ra isso é importante ter ins-
trutor, ter acompanhamento 
e tudo mais, mas dessas ma-
neiras você pode desenvolver 
uma vida de mais qualidade 
para todos. Vejam, o Ministé-
rio dos Esportes tem três Se-
cretarias: futebol, esporte de 
alto rendimento e a terceira 
cuida da saúde física para 200 
milhões de pessoas, quer di-
zer, o mais importante de tu-
do, que melhora a vida de to-
do mundo, é apenas um terço 
do Ministério dos Esportes.”

A atividade 
física não 

competitiva e a 
importância do 

lazer criativo
renato Janine ribeiro

é professor titular da Faculdade de 
Filosofia, Letras e Ciências Humanas da USP. 

Foi ministro da Educação entre abril e outubro 
de 2015. Tem 18 livros editados e, em 2001, 
recebeu o Prêmio Jabuti de melhor ensaio. 

É membro do Conselho Superior de Estudos 
Avançados da Fiesp/Jornal da USP
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Céu nublado com 
possibilidade de garoa o 

dia todo. À noite as nuvens 
diminuem devagar.

TEMpERATuRA

mínima 20 o  l  máxima 26 o

Segundo uma pesquisa recente do 
IBGE (Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística), 5% da população brasilei-
ra apresenta alguma deficiência auditiva, 
o que corresponde a cerca de 10 milhões 
de pessoas. Destas, 2,7 milhões têm sur-
dez profunda, ou seja, não escutam nada.

Mas como detectar os sinais iniciais de perda au-
ditiva? Para o médico Paulo Mendes Junior, espe-
cialista do Hospital Paranaense de Otorrinolarin-
gologia (IPO), maior do segmento na América Lati-
na, um dos sintomas iniciais é não entender o que 
os outros falam. “Existe uma dificuldade de com-
preender as falas. As pessoas conversam ouvindo 
e lendo os lábios, é um sistema complexo”, afirma.

Existem várias causas para a perda de audição, 
e um exame chamado otoscopia detecta se a per-
da existe ou se é algo comum, como acúmulo de 
cera no ouvido. Problemas como congestão na-

sal podem causar também a surdez e uma 
audiometria consegue mapear o que es-
tá acontecendo.

A audiometria consegue identificar se 
existe uma dificuldade real de escutar, 
se atinge os dois ouvidos, qual a frequên-
cia de perda auditiva. “Normalmente se 

perde a audição nos tons agudos, onde a pessoa 
escuta, mas não entende o que é falado”, conta.

Dependendo da perda auditiva, dois procedi-
mentos podem ser feitos, como uma cirurgia em 
casos de otoesclerose, ou, se for acúmulo de se-
creção (como nos casos do nariz que vai para o 
ouvido), uma limpeza já é eficaz. “O aparelho de 
audição é recomendado em diversos casos, mas 
não caracteriza uma surdez total. Lembrando 
que um longo período sem tratar a perda audi-
tiva pode ocasionar em problemas cognitivos, e 
até mesmo complicar o dia a dia.

10 milhões de brasileiros 
têm algum grau de surdez

paulo mendes Junior  é especialista do Hospital Paranaense de Otorrinolaringologia (IPO)
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Área industrial abriu 1.015 empregos de um total de 2.126 postos de trabalho em 2024, de acordo com dados detalhados 
do Caged; para o futuro, Sumaré passou a ser vista como ‘polo de data centers’ do interior com anúncio de R$ 5 bilhões

A indústria é o destaque 
de 2024 na geração de em-
pregos em Sumaré. Isso por-
que foi a principal geradora 
de vagas na cidade. Com a 
criação de 1.015 empregos 
de um total de 2.126 postos 
de trabalho abertos no ano 
passado, o setor industrial 
foi responsável por quase a 
metade das oportunidades 
criadas, reafirmando sua 
posição na economia e no 
mercado de trabalho local.

Além do setor industrial, 
outros segmentos também 
contribuíram para o cres-
cimento do emprego em 
Sumaré. A construção ci-
vil somou 288 vagas, en-
quanto o comércio regis-
trou 258 novos empregos. 
Já o setor de serviços, que 
engloba uma ampla gama 
de atividades, foi responsá-
vel por 577 oportunidades, 
evidenciando a diversifica-
ção da economia munici-
pal. Os dados são do Cadas-
tro Geral de Empregados e 
Desempregados (Caged).

Entretanto, nem todos os 
setores apresentaram re-
sultados positivos. A agro-
pecuária, por exemplo, te-
ve um desempenho negati-

vo, com uma redução de 12 
empregos durante o perío-
do analisado.

Por outro lado, economis-
tas e analistas de mercado 

acreditam que a indústria 
agora passa a avaliar a va-
riação do dólar e o aumento 
dos juros para se movimen-
tar no cenário nacional, me-

dindo impactos financeiros. 
Entretanto, o setor reve-

la novos investimentos em 
Sumaré. Um investimen-
to de R$ 5 bilhões foi con-

Líder em empregos, indústria gera 
quase metade das vagas em Sumaré

Após anúncio do prefeito Henrique do Paraíso de mais R$ 5 bilhões de investimentos, Sumaré deve fortalecer indústrias

divulgação

A Vigilância em Zoono-
ses de Sumaré realizou na 
última semana a vacina-
ção antirrábica de rotina 
para cães e gatos. A ação 
acontece sempre na últi-
ma quinta-feira do mês, 
mediante agendamen-
to prévio. Para receber o 
imunizante é preciso que 
o animal tenha a partir de 
quatro meses e esteja em 
boas condições de saúde.

A vacina é obrigatória 
por lei em todo território 
nacional e o reforço deve 
ser realizado anualmen-
te em todos os cães e ga-
tos. É importante levar a 
carteirinha de vacinação 
do animal para registrar a 
dose aplicada, pois o res-

ponsável poderá conferir 
se está perto de receber 
o reforço. A carteirinha é 
o único meio de garantir 
que o seu animal esteja 
vacinado.

“A vacina antirrábica é 
a principal forma de con-
trole da doença em áreas 
urbanas e rurais, respon-
dendo pela diminuição 
dos casos de raiva cani-
na e felina e, como con-
sequência, também da 
raiva humana. Por isso, 
não deixem de aprovei-
tar esta oportunidade de 
vacinar gratuitamente os 
animais”, explicou o se-
cretário de Saúde, Rafael 
Virginelli.

Todas as famílias po-
dem realizar o agenda-
mento, por meio do tele-
fone (19) 3883 7486. 

Zoonoses de Sumaré faz 
vacinação antirrábica em 
cães e gatos da cidade

DosE DE RoTInA
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A Câmara Municipal de 
Sumaré realiza nesta terça-
-feira (4) a primeira sessão 
ordinária da 18ª Legislatu-
ra (2025-2028). A reunião 
está agendada para come-
çar às 10h, com transmis-
são ao vivo pelo canal da 
Câmara no YouTube. A ses-
são será presidida pelo ve-
reador Hélio Silva (Cidada-
nia), que foi reconduzido ao 
cargo máximo da Câmara 
para o biênio 2025-2026. A 
Mesa Diretora é compos-
ta ainda pelo 1º vice-pre-
sidente, vereador Lucas 
Agostinho (União Brasil); 
2º vice-presidente, verea-
dor Welington da Farmá-
cia (MDB), 1º secretário, ve-
reador Ney do Gás (PV); e 2º 

secretário, vereador Prof. 
Edinho (Republicanos).

Nesta primeira sessão do 
ano, nenhum projeto de lei 
com tramitação ordinária 

será votado, porque as pro-
posituras precisam ser li-
das previamente na fase do 
expediente. Só então elas 
serão encaminhadas às co-

Câmara de Sumaré retoma sessões 
com mais de 100 projetos nesta 3ª

Uma centena de propostas de lei foi 
protocolada pelos vereadores em 2025

divulgação

Pós-REcEsso
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A secretária de Inclusão 
Social de Sumaré, Noemi 
Stein Sciascio, realizou nes-
ta segunda-feira (3) uma vi-
sita à APAE (Associação de 
Pais e Amigos dos Excep-
cionais) para conhecer as 
instalações físicas da uni-
dade e tomar conhecimen-
to dos contratos entre a pre-

feitura e a entidade. 
Na visita, representan-

tes da instituição mostra-
ram alguns serviços que 
são oferecidos aos alunos. 
“A APAE é uma instituição 
importante para a nossa 
comunidade e estamos 
comprometidos em apoiar 
e fortalecer essa parceria, 
garantindo que os serviços 
oferecidos sejam de quali-
dade e atendam às necessi-

dades das pessoas com de-
ficiência”, afirmou Noemi. 

Desde o início de janei-
ro, representantes da Se-
cretaria de Inclusão Social 
têm feito reuniões com os 
coordenadores das OSCs 
(Organizações da Socie-
dade Civil). A finalidade 
é conhecer, com profundi-
dade, as demandas e me-
lhorar os serviços que são 
oferecidos.

Secretária faz visita técnica na 
APAE Sumaré e discute contratos

Noemi Stein Sciascio conheceu instalações e serviços oferecidos aos alunos de Sumaré

APRoxImAÇão DE EnTIDADEs
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firmado para a cidade em 
janeiro pelo prefeito Hen-
rique do Paraíso (Republi-
canos), em parceria com 
a Aurea Finvest, uma das 
principais empresas de in-
vestimento do setor tecno-
lógico. A empresa quer uma 
área de 500 mil metros qua-
drados próxima da subes-
tação da CPFL e da Rodovia 
dos Bandeirantes (SP-348). 
No total, projeta construir 
300 mil metros quadrados.

O vice-prefeito e secre-
tário de Governo, André da 
Farmácia (MDB), é quem 
conduz negociações com a 
Aurea Finvest para formali-
zar incentivos fiscais.

O investimento deve 
criar milhares de empregos 
diretos e indiretos, segun-
do o governo, fomentando 
a qualificação da mão de 
obra e incentivando a cria-
ção de cursos e programas 
voltados para a área de tec-
nologia. Sumaré passou a 
ser um “polo de data cen-
ters” no interior, já que con-
ta com unidades da Micro-
soft e da Ascenty, outra gi-
gante do setor.

missões permanentes da 
Casa para que sejam apre-
ciadas e estejam aptas a en-
trar na Ordem do Dia das 
sessões futuras. De acordo 
com a Secretaria da Câma-
ra, mais de 100 projetos de 
lei e mais de 700 indicações 
já foram protocoladas neste 
início de legislatura.

Conforme balanço divul-
gado pela Câmara recen-
temente, 1.192 projetos de 
lei foram protocolados pe-
los vereadores na 17ª Legis-
latura (2021-2024). Do to-
tal de projetos, 871 foram 
aprovados. No mesmo pe-
ríodo, foram apresentadas 
69.573 indicações, 1.074 
moções, 412 requerimen-
tos, 90 projetos de decreto 
legislativo, 40 projetos de 
resolução e 12 propostas de 
Emenda à Lei Orgânica.
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Moradores receberam colchões, roupas de cama, 
entre outros itens básicos em momento de crise

Água potável foi destinada a populares após 
cheias chegarem a nove bairros do município

120 milímetros 

Rio Capivari chegou a cinco metros e provocou alagamentos em nove bairros; prefeitura cancelou 
início das aulas em duas escolas, além de suspender mutirão contra dengue e trabalho de nebulização

Após temporais que 
atingiram Monte Mor nas 
últimas horas, o Rio Capi-
vari transbordou, causan-
do pontos de alagamento 
em nove bairros na ma-
drugada desta segunda-
-feira (3). Entre domingo 
e a segunda-feira, choveu 
120 milímetros e o rio atin-
giu os cinco metros de al-
tura, invadindo casas e ter-
renos. Cerca de 250 famí-
lias foram afetadas. O pre-
feito Murilo Rinaldo (PP) 
pediu ajuda de voluntá-
rios. Até a nebulização 
contra a dengue foi adiada 
em virtude das chuvas. O 
início das aulas foi suspen-
so em duas escolas. Monte 
Mor teve o maior acumula-
do de chuvas entre as 645 
cidades paulistas no perío-
do de 12 horas.

A normalidade do rio é 
de 1,5 metro. Ao subir 3,5 
metros acima do comum, 
Jardim Capuavinha, Jar-
dim Progresso, Vila Falid 
Calil, Santa Cândida, Chá-
cara Pindorama, Chácara 
Bacatão, Jardim Moreira 
e Centro foram os bairros 
mais prejudicados.

A Defesa Civil emitiu um 
alerta e juntamente com a 
Guarda Civil Militar e a Se-
cretaria de Meio Ambien-
te circulou pelas ruas mais 
afetadas prestando atendi-
mento aos moradores.

Kits de legumes, verduras e frutas foram doados pelo Ceagesp à Prefeitura de Monte Mor

Chuvas afetam 250 famílias em 
Monte Mor; prefeito pede ajuda

fotos: divulgação
Paulo medina  l  monte mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A equipe da Secre-
taria de Desenvolvi-
mento Econômico e 
Social de Monte Mor 
entregou colchões, 
roupas de cama, água 
potável, marmita e 
frutas aos morado-
res do bairro Cháca-
ras Pindorama, nes-
ta segunda-feira (3).

Além disso, as me-
rendeiras da Esco-
la Municipal Escola 
Municipal Fauze Ca-
lil Canfur, no Jardim 
Capuavinha, prepa-
raram 250 marmi-
tas que foram entre-
gues à população das 
áreas atingidas tan-
to na hora do almo-
ço quanto do jantar. 

| Paulo Medina

Cidade vive 
mobilização 
para atender 
as vítimas

chuva que atinge a cidade. 
A ação que estava marca-
da para acontecer de hoje, 
dia 3, até quarta-feira, dia 
5, no Jardim Planalto se-
rá reagendada assim que 
o tempo estabilizar. O tra-
balho tem como objetivo 
combater o mosquito Ae-
des Aegypti, transmissor 
da dengue e conter o avan-
ço da doença. Assim como 
a nebulização, o Mutirão 
contra a Dengue que esta-
va marcado para aconte-
cer no último sábado, dia 
01, também foi cancelado 
por causa da chuva. A se-
cretaria reforça que todas 
as ações de combate ao Ae-
des Aegypti serão retoma-
das quando a chuva parar”, 
informou a administração.

A prefeitura informou 
que disponibilizou três 
caminhões que socorre-
ram as famílias levando 
para casa de parentes. A 
prefeitura também entre-
gou refeições.

Em meio ao cenário de 
crise, o Executivo montou 
dois abrigos provisórios na 
Escola Municipal Aurélio 
Trasferetti, no Jardim Pro-
gresso e também na Esco-
la Municipal Fauze Calil 
Canfur, no Jardim Capua-
vinha. A Secretaria de Edu-

cação adiou o início das au-
las nas duas unidades edu-
cacionais que estão servin-
do de abrigo. 

O prefeito utilizou as re-
des sociais nesta segunda-
-feira para fazer um pedi-
do de ajuda. “Atenção, chu-
va acumulada de mais de 
120 mm em menos de 24 
horas, redobrem os cuida-
dos. Defesa Civil e Guarda 
Municipal estão monito-
rando e auxiliando as fa-
mílias. Peço apoio de vo-
luntários para ajudar os 

que necessitam e unidos 
vamos passar por mais 
essa situação”, afirmou o 
chefe do Executivo.

Nebulização adiada
As intensas chuvas for-

çaram a Secretaria de Saú-
de a adiar a ação de nebu-
lização, inicialmente pro-
gramada para ocorrer en-
tre esta segunda-feira e 
quarta-feira (5), no Jar-
dim Planalto. A medida, 
que faz parte dos esforços 
para combater o mosquito 

Aedes aegypti, transmissor 
da dengue, será reagenda-
da assim que as condições 
climáticas se estabiliza-
rem, segundo a prefeitura.

Além da nebulização, o 
mutirão contra a dengue, 
que estava marcado para 
o último sábado, também 
precisou ser cancelado por 
conta da chuva.

“O serviço de nebuli-
zação que seria realiza-
do nesta semana pela Se-
cretaria de Saúde de Mon-
te Mor foi adiado devido à 

O prefeito de Mon-
te Mor, Murilo Rinal-
do (PP), foi até o Palácio 
dos Bandeirantes, em 
São Paulo, para se reu-
nir com o governador 
do Estado, Tarcísio de 
Freitas (Republicanos). 
O objetivo do encontro 
foi buscar apoio do go-
verno estadual para en-
frentar os recentes ala-
gamentos e transtornos 
causados pelas chuvas.

A ida do prefeito à ca-
pital paulista reforça a 
urgência de medidas pa-
ra minimizar os impac-

tos das enchentes e ga-
rantir assistência às fa-
mílias afetadas. Mon-
te Mor vem enfrentan-
do desafios estruturais 
e emergenciais, o que le-
vou a administração mu-
nicipal a buscar recursos 
e suporte direto do Esta-
do para acelerar as ações 
de recuperação e preven-
ção de novos desastres.

A Prefeitura reforça 
que moradores que pre-
cisem de assistência de-
vem entrar em contato 
com a Defesa Civil pelo 
telefone 199.  | Paulo Medina

Murilo Rinaldo vai a São 
Paulo encontrar Tarcísio

servidores municipais entregaram marmita para 
população afetada no bairro Chácaras Pindorama
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Região do Picerno 
registra novos 
alagamentos e 
abrigo é montadoCidades

A secretária de Inclusão 
Social de Sumaré, Noemi 
Steins Sciascio, acompa-
nhou os trabalhos do pri-
meiro dia do Bom Prato 
Móvel, no Jardim Picerno, 
na manhã desta segunda-
-feira (3). O programa, de 
segurança alimentar, dis-
ponibilizou 300 marmitas 
à comunidade. Cada refei-
ção foi oferecida por R$ 1.

A unidade está instala-
da entre a Rua da Glória e a 

Rua Jatobá, e permanecerá 
no local por 90 dias úteis. As 
marmitas serão entregues 
sempre a partir das 11h.

Durante esse período, se-
rão servidas 300 refeições 
diárias no horário do almo-
ço, ao custo de R$ 1 por re-
feição. Crianças de até seis 
anos de idade terão acesso 
gratuito ao serviço. O cardá-
pio segue padrões nutricio-
nais balanceados e é super-
visionado por profissionais 
da área de alimentação.

“Estamos muito felizes 
em ver o Bom Prato Móvel 

chegando à região do Jar-
dim Picerno. Essa iniciativa 
é fundamental para garan-
tir que todos tenham aces-
so a uma refeição digna e 
nutritiva, independente-
mente da sua condição fi-
nanceira”, afirmou Noemi.

O objetivo é garantir 
alimentação de qualida-
de, proporcionar seguran-
ça alimentar e o bem-estar 
da comunidade. Após ficar 
no Picerno, a Secretaria de 
Inclusão Social enviará o 
Bom Prato Móvel para ou-
tra região de Sumaré.

Bom Prato Móvel chega ao 
Picerno com 300 refeições

Secretaria de Inclusão acompanha primeiro dia do programa, que oferece refeições a R$ 1

PoR 90 dias
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Depois de não obter êxito no Juizado Especial Cível e Criminal da cidade, suplente do PL ajuizou ação na 1ª Vara Cível, 
mas tentativa de tomar posse como vereador foi negada; juiz diz que criar cargo parlamentar é ‘premissa equivocada’

A Justiça de Nova Odes-
sa rejeitou nova ação ajui-
zada pelo suplente de ve-
reador Sebastião Gomes 
dos Santos, o Tiãozinho do 
Klavin (PL), para tentar to-
mar posse como vereador 
na Câmara Municipal.

“Conforme decisão pro-
ferida, foi determinada a 
apresentação de docu-
mentos essenciais para o 
desenvolvimento do pro-
cesso. A parte impetran-
te, entretanto, não apre-
sentou procurador em fa-
vor do advogado que subs-
creveu a petição inicial. 
Tal situação, por si só, já 
representa irregularida-
de processual. Mas não é 
só. A rejeição liminar do 
pedido se fundamenta 
também no art. 10 da Lei 
12.016/09. Isso porque o 
impetrante, suplente a ve-
reador, pretende que este 
Juízo conceda segurança 
no sentido de compelir o 
Poder Legislativo Munici-
pal a criar um novo cargo 

Terceiro suplente do PL, Tiãozinho do Klavin teve 
novo pedido frustrado para voltar ao Legislativo 

Juiz rejeita novo pedido de Tiãozinho 
para ser empossado em Nova Odessa

divulgação
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de vereadores. Portanto, 
claramente não há direi-
to líquido e certo. Ante o 
exposto, indefiro a peti-
ção inicial e julgo extinto 
o processo”, traz decisão 
do Luiz Gustavo Primon 
publicada no sábado (1°). 

Depois de não obter êxi-
to no Juizado Especial Cí-
vel e Criminal, Tiãozinho 
entrou com nova ação 
na 1ª Vara Cível de Nova 
Odessa, liderada pelo mes-
mo juiz que havia descon-
siderado o pedido do su-
plente para ser empossa-
do imediatamente como 
vereador. O magistrado, na 
ocasião, citou ser de reco-
nhecimento a “incompe-
tência do juízo” para ana-
lisar o assunto.

Tiãozinho, que obte-
ve 704 votos nas últimas 
eleições municipais, argu-
mentou que deveria assu-
mir uma cadeira na Câma-
ra Municipal sob a justi-
ficativa de que o municí-
pio de Nova Odessa possui 
mais de 50 mil habitantes 
e, conforme o artigo 29 da 
Constituição Federal, teria 

direito a um total de 15 ve-
readores, e não apenas os 
nove atuais.

Com base nesse enten-
dimento, a defesa do su-
plente ingressou com um 
mandado de seguran-
ça com pedido de tute-
la antecipada, requeren-
do sua posse imediata co-
mo vereador. Tiãozinho 
foi o 13° mais votado no 
pleito. Após quatro man-
datos, Tiãozinho ficou de 
suplente pelo PL, coliga-
ção do candidato derro-
tado Benjamim Bill Vieira 
de Souza. O PL fez somen-
te uma cadeira no Legisla-
tivo, reelegendo o ex-pre-
sidente da Câmara, Elvis 
Pelé, com 882 votos. Pelos 
cálculos, Tiãozinho é o ter-
ceiro suplente da legenda.

Em dezembro de 2023, a 
Câmara rejeitou o projeto 
de emenda à lei orgânica 
que aumentava o número 
de vereadores de nove para 
11. Como resultado da vo-
tação, a Câmara de Nova 
Odessa manteve o núme-
ro de nove vereadores pa-
ra a atual legislatura.

de vereador para que ele 
tome posse. A pretensão, 
porém, parte de uma pre-
missa equivocada quanto 

ao disposto no art.29, IV, 
D, da Constituição da Re-
pública. Lá existe a pre-
visão do número máximo 

de vereadores, qual seja, 
o número de quinze para 
as hipóteses. Não há pre-
visão de número mínimo 

O PAT (Posto de Atendi-
mento ao Trabalhador) de 
Sumaré está com 22 novas 
vagas de emprego abertas 
em diversas áreas. Os inte-
ressados com perfil para as 
oportunidades devem com-
parecer ao departamento, 
com documentos pessoais, 
comprovante de endereço e 
carteira de trabalho.

Vinculado à Secretaria 
de Desenvolvimento Eco-
nômico de Sumaré, o PAT 
está localizado na rua Jus-
tino França, 143, no Cen-
tro. Os candidatos podem 
comparecer no local das 
8h às 16h, de segunda a 

sexta-feira. Para mais in-
formações, o contato deve 
ser feito pelo telefone (19) 
3803-3003.

“É importante ressaltar 
que as vagas são rotativas 
e podem ser preenchidas 
e finalizadas ao longo do 
dia”, informou a prefeitura.

vagas disPonívEis
4 atendente de Balcão – En-

sino Médio completo, seis meses 
de experiência – 2 vagas

4 Motorista de automóveis 
– Ensino Médio completo, CNH 
B, seis meses de experiência – 
1 vaga

4 Camareiro de Hotel – Ensi-
no Médio completo, seis meses 
de experiência – 1 vaga

4 auxiliar de Cozinha – En-
sino Médio completo, curso de 

Confeiteiro, seis meses de ex-
periência – 2 vagas

4ajudante de Serralheiro – 
Ensino Fundamental completo 
– 4 vagas

4auxiliar de Serviços de ali-
mentação – Ensino Fundamen-
tal completo – 4 vagas

4 Motorista de Caminhão – 
Ensino Médio completo, CNH d, 
seis meses de experiência – 1 vaga

4 oficial de Serviços gerais – 
Ensino Fundamental completo, 
seis meses de experiência – 1 vaga

4 auxiliar de Produção – En-
sino Fundamental completo – 
4 vagas

4 Pintor industrial – Ensino 
Fundamental completo, seis me-
ses de experiência – 1 vaga

4 Serralheiro industrial – En-
sino Fundamental completo, seis 
meses de experiência – 1 vaga

A Secretaria de Saúde 
de Sumaré aplicou 1.169 
doses da vacina contra a 
dengue e febre amarela 
durante o Dia D de Vaci-
nação, realizado no últi-
mo sábado (1º). A região 
do Picerno foi a que mais 
vacinou os moradores: fo-
ram 248 doses aplicadas. 
Em seguida, a região cen-
tral vacinou 189 pessoas. 
O prefeito Henrique do 
Paraíso (Republicanos) 
acompanhou a ação.

A campanha de dengue 
é voltada para crianças de 
10 a 14 anos e a vacina de 
febre amarela tem como 

público-alvo crianças aci-
ma de 9 meses até menores 
de 60 anos. As vacinas po-
dem ser tomadas de segun-
da a sexta-feira, das 7h30 
às 15h30, em todas as uni-
dades de saúde, exceto a 
USF Viel. Para receber a 
dose, é preciso apresentar 
a carteirinha de vacinação.

“Essa campanha é im-
portantíssima para evi-
tarmos que nossa popu-
lação fique exposta a ris-
cos de saúde e manter-
mos as doenças controla-
das. Orientamos principal-
mente aos pais que levem 
seus filhos a uma unidade 
de saúde durante a campa-
nha, sempre com a cartei-
ra de vacinação em mãos”, 

incentivou o secretário de 
Saúde, Rafael Virginelli.

O Comitê Intersetorial 
de Combate às Arboviro-
ses de Sumaré retomou as 
atividades logo no início do 
ano, realizando o planeja-
mento do trabalho preven-
tivo e de combate ao mos-
quito Aedes aegypti que 
será desenvolvido ao lon-
go do ano e teve como fo-
co principal a conscienti-
zação da população e con-
tinuidade dos serviços de 
limpeza na cidade. A equi-
pe de Controle da Dengue 
da Prefeitura de Sumaré 
também realiza o monito-
ramento de denúncias re-
cebidas por meio do canal 
de atendimento 156.

PAT abre fevereiro com mais 22 
vagas de emprego em Sumaré

Sumaré aplica 1,1 mil vacinas contra 
dengue e febre amarela no sábado

no dia dChanCE dE TRabalho
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Basquete, Futsal, Judô (de 7 a 11 anos) e Vôlei
Das 8 às 17 horas, de segunda a sexta.
Atletismo
Às terças e sextas-feiras, das 9 às 10h30 e das 16h30 às 18 horas.
Judô (a partir de 12 anos)
Às segundas e quartas-feiras, das 18 às 20 horas.
Ginástica (lista de espera)
Às terças e quintas-feiras, das 8 às 9h40.
Natação Adulto (fila de espera)
Inscrição via WhatsApp (19 38731566).
Hidroginástica (fila de espera – a partir de 18 anos)
Às terças e quintas-feiras, das 16 às 19h45

dias das inscrições de cada modalidade

Embalado com serta-
nejo, o concurso que vai 
eleger a rainha da Festa 
do Peão de Paulínia 2025 
acontece na próxima quin-
ta-feira (6), na Praça de 
Alimentação do Paulínia 
Winner Mall Shopping, a 
partir das 19h. Dez candi-
datas concorrem à faixa de 
rainha do rodeio e premia-
ção em dinheiro. As con-
correntes que ficarem em 
segundo e terceiro lugar 
ganham o título de prin-
cesas e prêmios. O evento 
é aberto ao público.

Durante o evento, as 
candidatas se apresentarão 
para a comissão de jurados 
e serão avaliadas pelos que-
sitos beleza, postura, sim-
patia e desenvoltura. As fu-
turas rainhas e princesas 
irão desfilar com looks ser-
tanejos. Em seguida, retor-
narão à passarela com traje 
especial, escolhido por sor-
teio da organização.

A faixa será passada pa-
ra as novas representan-

tes da Festa do Peão pela 
rainha Larah Xavier e as 
princesas Mirella Mendes 
e Yara Aguiar, escolhidas 
no ano passado.

“Ficamos felizes em fa-
zer parte deste momento, 
principalmente por propor-
cionar aos visitantes uma 
boa estrutura e um am-
biente repleto de opções 

para curtir este desfile. Es-
tamos comprometidos em 
apoiar iniciativas que valo-
rizam a nossa região”, afir-
ma Igor Borges, sócio-dire-
tor do mall.

Paulínia será palco da 
Festa do Peão - Onde o Co-
ração Bate Mais Forte, do 
dia 10 a 13 de abril, no Par-
que Brasil 500. O cantor Da-

niel, Luan Santana, Lauana 
Prado, Zé Neto e Cristiano, 
Dennis e Ana Castela são 
os nomes confirmados pa-
ra animar a festa.

O Paulínia Winner Mall 
Shopping está localiza-
do na Avenida Prefeito Jo-
sé Lozano Araújo, 1515, 
no Jardim Nossa Senhora 
Aparecida.

Paulínia Winner Mall Shopping fará 
final de concurso para Festa do Peão

desfile com 10 finalistas será na Praça de alimentação do mall, a partir das 19h

rainha e princesas

A Secretaria de Espor-
tes de Sumaré retomou 
nesta segunda-feira (3) as 
atividades coletivas na ci-
dade. As inscrições para 
as Escolinhas Esportivas 
devem ser feitas na sede 
da Secretaria, que fica na 
rua Sebastião Raposeiro 
Júnior, 261, na Vila Yolan-
da Costa e Silva. É preciso 
apresentar documento de 
identidade e comprovan-
te de endereço.

As datas e horários das 
inscrições dependem de 
cada modalidade. Para a 

natação, será agendada 
uma data para cadastra-
mento para as vagas rema-
nescentes, devido à gran-
de procura. Mais informa-
ções podem ser fornecidas 
pelo telefone (19) 39731566.

“Vamos iniciar as mo-
dalidades esportivas e es-
tamos estruturando os es-
paços do Centro Esporti-
vo para a ampliação das 
Escolinhas Esportivas, a 
fim de oferecer oportuni-
dade esportiva, ambien-
tes saudáveis e qualidade 
de vida para a nossa po-
pulação”, disse o secretá-
rio de Esportes e Lazer, Pe-
dro Rocha.

Sumaré retoma série de 
aulas com esportistas

escolinhas municipais

da redação  l  SUMARÉ
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medida preventiva

Disponibilidade imediata dos testes é mais uma ação 
da Prefeitura para o enfrentamento às arboviroses e o 
combate ao Aedes aegypti; exame tem estoque nas UBSs 
e nas três UPAs e fica pronto em cerca de 10 minutos

A Saúde de Hortolândia 
reforçou o enfrentamento às 
arboviroses e o combate ao 
Aedes aegypti. A Prefeitura 
informou que disponibiliza 
o teste rápido de dengue pa-
ra a população. O exame es-
tá disponível nas UBSs (Uni-
dades Básicas de Saúde) e 
UPAs (Unidades de Pronto 
Atendimento).

De acordo com a Vigi-
lância Epidemiológica, ór-
gão da Secretaria de Saúde, 
o teste é oferecido para os 
moradores e o exame tem 
alto grau de confiabilida-
de e eficiência na detecção 
da presença do vírus cau-
sador da dengue no orga-
nismo da pessoa. “O teste 
consegue detectar os qua-
tro sorotipos existentes da 
doença. Porém, caso o re-
sultado dê positivo, o teste 
não especifica qual é o so-

rotipo que infectou a pes-
soa”, salienta a coordena-
dora do órgão, Renata Cris-
tina Müller.

A realização do teste é 
feita por meio da coleta de 
uma amostra de sangue 
da pessoa. “O resultado do 
exame fica pronto em cer-
ca de 10 minutos”, destaca 
a enfermeira do órgão, Bea-
triz Ferretti.

Em caso de suspeita da 
doença, o morador pode 
procurar a UBS mais pró-
xima de sua casa ou de re-
ferência para fazer o tes-
te. A coordenadora Rena-
ta Cristina Müller ressalta 
que o exame somente será 
realizado após a avaliação 
do paciente pela equipe de 
saúde da unidade. A Vigi-
lância Epidemiológica re-
força que os principais sin-
tomas da dengue são febre, 
dores de cabeça, no corpo 
e nos olhos e vômito, den-
tre outros.

Para qualificar ainda mais 
o atendimento a casos de 
dengue, a Secretaria de Saú-
de ministrou capacitação so-
bre a aplicação do teste rápi-
do da doença. A atividade foi 
realizada recentemente pa-
ra as equipes de emergência 
das UPAs e do Hospital Mu-
nicipal Mario Covas.

A formação teve caráter 
teórico. Já a parte prática 
consistiu em treinamento 
sobre como aplicar o teste. 
A capacitação foi ministra-
da pela Vigilância Epide-
miológica e UVZ (Unidade 
de Vigilância de Zoonoses). 
A capacitação também será 
ministrada para as equipes 
das UBSs no próximo mês.

vacinaçÃo
A Prefeitura prossegue 

com a vacinação contra a 
dengue. A vacina está dis-
ponível nas UBSs. A aplica-
ção é feita diariamente, das 
8h às 15h30. Realização de teste ocorre através de amostra de sangue do paciente nas unidades de saúde

Hortolândia reforça oferta de teste 
rápido de dengue nos postos saúde

divulgação

da redação  l  hoRtolândiA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

O samba vai ocupar es-
paços públicos de Horto-
lândia. Isso irá acontecer 
em breve graças ao projeto 
Samba de Bamba. Ideali-
zado pelo coletivo de mes-
mo nome, o projeto irá se-
lecionar quatro grupos de 

samba da cidade e região 
para se apresentarem em 
um evento. Os interessa-
dos em participar do pro-
cesso seletivo devem fazer 
inscrição por meio de for-
mulário on-line. O prazo 
de inscrições termina no 
próximo dia 07. O projeto 
Samba de Bamba é um dos 
contemplados pelo edital 

federal da PNAB (Políti-
ca Nacional Aldir Blanc), 
divulgado no ano passa-
do pela Prefeitura de Hor-
tolândia.

De acordo com a coor-
denadora do coletivo Sam-
ba de Bamba, Isabel Tava-
res, os grupos seleciona-
dos vão se apresentar em 
um evento, a ser realiza-

do pelo próprio coletivo no 
dia 08 de março. O evento 
será na Praça do Unimais, 
localizada no quadriláte-
ro formado pelas ruas Iza-
dia Fabrício da Silva, Au-
rora Prado Tonochi, An-
tonio João Amorim e Síl-
vio Carlos Tiossi, no bair-
ro Jardim Nossa Senhora 
Auxiliadora.

Projeto seleciona grupos de samba 
para apresentação em Hortolândia

espaços públicos
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A curadoria e a seleção 
dos grupos serão feitas por 
três músicos que integram 
o coletivo. A coordenadora 
do projeto ressalta que por 
meio do formulário on-line 
os grupos poderão anexar 
e enviar materiais e arqui-
vos de áudio de músicas, 
que podem ser próprias ou 
de outros artistas, e de ví-
deos de apresentações e 
shows já feitos.

O objetivo do projeto e 
do evento é divulgar o sam-
ba na cidade. “Hortolândia 
já tem tradição de samba. É 
um movimento já conhe-

cido tanto aqui quanto na 
região. Queremos expan-
dir o samba e levá-lo para 
as praças públicas da cida-
de. E com isso proporcionar 
que a população periférica 
tenha mais acesso à cultura 
e à música”, explica a coor-
denadora do projeto.

Além dos quatro sele-
cionados, o evento terá DJ 
e aula de samba rock, que 
será ministrada pelo pro-
fessor e dançarino Adilson 
Barbosa. Parceiro do coleti-
vo, o artista é um dos gran-
des responsáveis por difun-
dir o samba rock na região.

aRQuivo | TRiBuNa liBERal



rede de Apoio 

Após mais de 49 mm de precipitações entre domingo e esta segunda-feira (3), Rua Crenac e vias de mais outros dois 
bairros ficaram cheias de água; abrigo foi organizado nas dependências do Centro de Integração Esportiva do Bordon

A Prefeitura de Sumaré 
montou um ponto de abri-
go no Centro de Integração 
Esportiva (CIE) do Bordon, 
na região do Picerno, caso 
haja necessidade de assis-
tência aos moradores. Is-
so porque a cidade regis-
trou grande volume de chu-
va nos últimos dias. Entre 
domingo e esta segunda-
-feira (3), foram 49,4 mm de 
precipitações. O resultado 
é: mais alagamentos na Rua 
Crenac, no Jardim Picer-
no e em trechos dos jardins 
São Domingos e Primavera. 
A prefeitura informou que 
não há desalojados.

“Sempre alerta às ações 
de monitoramento do ní-
vel de chuvas, a equipe da 
Defesa Civil Municipal 
intensificou os trabalhos 
in loco em diversos pon-
tos da cidade onde ocor-
reram pontuais trombas 
d’água ou enxurradas, pa-
ra apoiar as famílias afe-
tadas e minimizar os da-
nos. Até o momento, a ci-

Defesa Civil sumareense promove ações de monitoramento do nível das chuvas

Picerno registra novos alagamentos e 
ponto de abrigo é montado em Sumaré

divulgação

A Secretaria de Saúde de 
Monte Mor divulgou como 
será a escala de aplicação da 
vacina BCG em fevereiro na 
cidade. O imunizante que 
deve ser aplicado em recém-
-nascidos previne contra as 
formas graves de tuberculo-
se e estará disponível a ca-
da dia em uma Unidade de 
Saúde da Família (USF) di-
ferente do município.

A campanha começa 
nesta terça-feira (4), com 
a aplicação do imunizan-
te na USF Alvorada a par-
tir das 9h. Na quarta-feira, 
a ação ocorre na USF Coli-
na, às 8h30. Quinta-feira, 
na USF Moreira, às 9h. Já 
na sexta-feira, na USF Pa-
norama às 13h.

A vacina BCG faz parte 
do calendário nacional de 

vacinação do Ministério 
da Saúde e deve ser apli-
cada em recém-nascidos 
com peso igual ou maior 
de 2 kg e crianças de até 
5 anos que ainda não fo-
ram imunizadas. Para que 
os filhos sejam vacinados, 

os pais devem apresentar 
o cartão do Sistema Único 
de Saúde (SUS).

O secretário de Saúde, 
Wagner Tegon, alerta para 
a importância de todas as 
crianças receberem a do-
se da BCG. “A tuberculose 

é uma doença perigosa e a 
vacina é a única forma de 
prevenir os casos graves. 
Por isso, pedimos que to-
dos se unam a nós e levem 
seus filhos até uma Unida-
de de Saúde da Família”, 
disse o secretário.

Monte Mor divulga calendário de 
vacinação que previne tuberculose

dose dA BCG

A Prefeitura de Paulí-
nia fechou acordo de R$ 
953 mil para o show do 
DJ Alok, que será realiza-
do na festa de aniversário 
da cidade, celebrado em 
28 de fevereiro, no Par-
que Brasil 500, com en-
trada franca.

O show de Alok, um dos 
DJs mais renomados do ce-
nário mundial, movimenta 
as redes sociais com gran-
de expectativa entre os fãs.

Para viabilizar o even-
to, a Prefeitura publicou 
no Diário Oficial pregão 
eletrônico para a contra-
tação de empresa a ficar 
responsável pela estru-
tura do evento. O poder 
público municipal já atua 

para licitar e resolver ser-
viços como montagem de 
palco, sonorização, ilumi-
nação e efeitos especiais 
para o show.

De acordo com o edi-
tal do Pregão Eletrônico 
8/2025, as propostas para 
prestação de serviço técni-
co de áudio, luz, painel de 
LED e efeitos especiais de-
vem ser enviadas até o dia 
17 de fevereiro, às 08h30.

Com uma programa-
ção especial sendo pre-
parada, a festa de aniver-
sário da cidade promete 
atrair um grande públi-
co. Mais informações co-
mo horário serão divulga-
das pela prefeitura. A ex-
pectativa é de que o show 
de Alok seja marcado pe-
la excelência técnica e pe-
lo impacto visual.

Show de DJ Alok em 
Paulínia deve custar 
quase R$ 1 milhão

pArque BrAsil 500
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A Guarda Municipal de 
Sumaré e a Polícia Militar 
realizaram no domingo (2), 
a primeira edição do ano 
da “Operação Sossego”, na 
Praça do Sol, região do Ma-
tão, que visa coibir aglome-
ração de pessoas e veículos 
que causam som perturba-
dor aos moradores.  A ação 
faz parte do projeto Sumaré 
mais Segura, instituído pelo 
prefeito Henrique do Paraíso 
(Republicanos), com objetivo 
de ofertar mais tranquilida-
de e bem-estar nos bairros.

A operação conta com 
a participação da Guarda 
Municipal, da SMMUR (Se-
cretaria Municipal de Mo-
bilidade Urbana e Rural), 
Polícia Militar e fiscais tri-
butários. Durante o traba-
lho, são verificados os al-
varás dos estabelecimen-
tos, horário de funciona-
mento, ocupação do so-
lo (mesas e cadeiras sobre 
calçadas, veículos estacio-
nados sobre passeio públi-
co, etc.), exigências da Vi-
gilância Sanitária (produ-
tos perecíveis, data de vali-
dade, manipulação e higie-
ne), além de veículos e pes-

soas em atitudes suspeitas.
“Realizamos a Opera-

ção Sossego, juntamente 
com a PM, em todas as re-
giões da cidade, justamen-
te para inibir a aglomera-
ção de pessoas em deter-
minados locais e perturba-
ção do sossego, respeitan-
do a lei e garantindo o bem-
-estar da população”, disse 
o secretário de Segurança, 
General Roberto Peternelli.

Reclamações e denún-
cias podem ser feitas para o 
190 (Polícia Militar), 0800-
770-0770 (Ouvidoria Muni-
cipal) ou 3873-2656 (Guar-
da Municipal).

Guardas de Sumaré deflagram ‘Operação Sossego’

Primeira ação aconteceu na Praça do Sol, região do Matão, e coibiu aglomeração de pessoas

ContrA BAdernAs
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dade ainda conta com 
dois pontos de alagamen-
tos: Rua Crenac, no Jar-
dim Picerno, Jardim São 
Domingos e Jardim Pri-
mavera”, informou.

A municipalidade disse 
também que equipes se-
guem nesses locais orien-
tando a população e ofer-
tando auxílio e atendimen-
to. “Não há desalojados, po-

rém, há um ponto de abri-
go no CIE (Centro de Inte-
gração Esportiva) Bordon”.

Os moradores podem en-
trar em contato pelos tele-
fones 193 (Corpo de Bom-

beiros); 192 (SAMU); 190 
(Polícia Militar); 199 (De-
fesa Civil); e 153 (Guarda 
Municipal).

A Defesa Civil de Su-
maré orienta a população 
durante este período de 
chuvas fortes evite transi-
tar nas vias da cidade que 
estão com fluxo compro-
metido devido ao alaga-
mento em vários bairros. 
Orienta também para mo-
radores não atravessarem 
áreas alagadas, pois pode 
representar risco à vida e 
dificultar o trabalho das 
equipes de resgate; e cui-
dar da segurança. “Se sua 
residência foi afetada pe-
la água, busque abrigo em 
pontos seguros e informe 
imediatamente às autori-
dades locais”, disse.

Nos últimos dias, Sumaré 
teve alagamentos na Admi-
nistração Regional do Cen-
tro, às margens da Rodovia 
Walter Manzato e na Aveni-
da Rebouças, altura do ba-
talhão da Polícia Militar.

Em janeiro, o Tribu-
na Liberal mostrou que o 
prefeito de Sumaré, Henri-

que do Paraíso (Republica-
nos), deu início aos estudos 
técnicos e ações emergen-
ciais para enfrentar as en-
chentes que historicamen-
te afetam a cidade, espe-
cialmente na região do Pi-
cerno, área mais impacta-
da pelo transbordamento 
do Ribeirão Quilombo.

Na semana passada, 
Henrique do Paraíso as-
sinou termo que recolo-
cou Sumaré como um dos 
municípios integrantes 
do Consórcio Intermuni-
cipal PCJ, das bacias dos 
Rios Piracicaba, Capivari 
e Jundiaí.

Com a medida, o muni-
cípio retomou ações rela-
cionadas ao tratamento de 
esgoto, recuperação do Ri-
beirão Quilombo e de ma-
tas ciliares, planejamento 
para que a população te-
nha água potável pelos pró-
ximos 20 anos e a constru-
ção de cinco reservatórios, 
que vão evitar enchentes.

Uma das prioridades é a 
macrodrenagem do Ribei-
rão Quilombo, além da re-
cuperação de matas ciliares.

Vacina combate casos graves de tuberculose
 e integra lista nacional do Ministério da Saúde
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Encontro abordou infraestrutura, mobilidade e ampliação da decoração natalina nos locais das feiras, como Lago da Fé 
e Jd. São Sebastião; Executivo acolheu demandas e fará estudos para aprimorar espaços públicos; há avanços previstos

O prefeito de Hortolân-
dia, Zezé Gomes (Republi-
canos), se reuniu nesta se-
gunda-feira (03) com uma 
comissão de empreende-
dores que participam das 
feiras noturnas do Lago da 
Fé e do Jardim São Sebas-
tião. O encontro teve como 
objetivo discutir melhorias 
para esses espaços, consi-
derados fundamentais pa-
ra a economia local e de la-
zer da população. Duran-
te a reunião, o prefeito ava-
liou positivamente a ini-
ciativa e destacou os esfor-
ços do governo para con-
solidar as feiras como um 
ponto de geração de em-
prego e renda na cidade.

“É fundamental que es-
ses encontros sejam esta-
belecidos para que possa-
mos avançar ainda mais no 
trabalho em nossa cidade, 
melhorando a estrutura das 
nossas feiras noturnas. Re-
cebemos algumas deman-
das, vamos estudar e juntos 
vamos avançar. A implan-
tação das feiras noturnas 
era um sonho e que hoje já 
é uma realidade em Horto-
lândia. Em toda a cidade, são 
cerca de 100 empreendedo-
res participando das feiras e, 
a esmagadora maioria, são 
moradores de Hortolândia”, 
afirmou Zezé Gomes.

Durante a reunião, os 
empreendedores apresen-
taram demandas relacio-
nadas à infraestrutura das 
feiras, entre elas a neces-
sidade de implantação de 
sanitários nos espaços das 
feiras noturnas e a realo-
cação das aulas de direção 
que ocorrem na Rua Flores 
do Campo, no Jardim São 
Sebastião. O prefeito afir-
mou que a viabilidade da 

instalação dos sanitários 
será avaliada junto com a 
comissão de empreende-
dores. Já sobre a realoca-
ção das aulas de direção, 
Zezé adiantou que o gover-
no já está providenciando 
um novo local e que a mu-
dança ocorrerá dentro das 
próximas semanas.

A prefeitura informou 
que tem investido na me-
lhoria da infraestrutura 

urbana de Hortolândia, 
buscando atender às ne-
cessidades dos pequenos 
empreendedores. “As fei-
ras noturnas têm ganha-
do cada vez mais relevân-
cia, sendo reconhecidas 
não apenas como espaços 
de comercialização de pro-
dutos, mas também como 
pontos de encontro e lazer 
para as famílias da cida-
de. Por isso, merece toda 

a nossa atenção”, destacou 
o prefeito hortolandense.

decoração natalina
Outro ponto abordado 

foi a ampliação da deco-
ração natalina nos espaços 
das feiras noturnas. Ze-
zé Gomes destacou que a 
proposta integra um plano 
maior de embelezamento 
da cidade, tornando Hor-
tolândia ainda mais atra-

Prefeito frisou que feiras noturnas são realidade e que Hortolândia tem cerca de 100 empreendedores nesse segmento

Zezé Gomes discute melhorias para 
feiras noturnas com empreendedores

divulgação

A fim de garantir o di-
reito e o acesso à saúde, a 
Prefeitura de Hortolândia 
implantou um consultó-
rio odontológico hospita-
lar portátil. O novo equi-
pamento já está em funcio-
namento para atender pa-
cientes especiais no Hospi-
tal Municipal Mario Covas. 

A cirurgiã dentista do 
setor de Apoio Técnico à 
Odontologia da Secretaria 
de Saúde, Deborah Hoff-
man, explica que o equi-
pamento é disponibiliza-
do para atender a grande 
demanda por cirurgias e 
serviços odontológicos de 
pacientes especiais assisti-
dos pelo município.

Segundo a cirurgiã, pa-
cientes especiais são aque-
les que apresentam algum 
tipo de deficiência ou dis-
túrbio mental, neurológi-
co e/ou psicológico. Dada a 
condição desses pacientes, 
há dificuldades para que 
eles sejam atendidos em 
consultório odontológico 
padrão. Muitos deles, por 

Hortolândia implanta consultório 
odontológico hospitalar portátil

Novo equipamento já está em funcionamento no Hospital Municipal Mario Covas

divulgação

Pacientes esPeciais
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tiva durante o período de 
festas. “A decoração nata-
lina tem um impacto sig-
nificativo na experiên-
cia dos moradores e visi-
tantes. Queremos que os 
espaços das feiras tam-
bém sejam contempla-
dos, criando um ambien-
te mais acolhedor e festi-
vo”, ressaltou o prefeito.

A reunião contou com 
a presença do vice-prefei-
to e secretário de Gover-
no, Cafu César (PSB), do 
secretário municipal de 
Desenvolvimento Econô-
mico, Dimas Pádua, e do 
secretário-adjunto de De-
senvolvimento Econômi-
co, Rodrigo Oliveira. Os re-
presentantes da adminis-
tração municipal reforça-
ram o compromisso com 
os empreendedores e des-
tacaram a importância das 
feiras noturnas para o de-
senvolvimento econômi-
co da cidade. “Os encon-
tros entre o Poder Público 
e os empreendedores de-
vem continuar ocorren-
do periodicamente, per-
mitindo um diálogo cons-
tante e contribuindo para 
a melhoria das feiras no-
turnas. Com isso, a gestão 
de Zezé Gomes busca for-
talecer ainda mais a eco-
nomia local e proporcio-
nar mais qualidade de vida 
à população de Hortolân-
dia”, comentou Cafu César.

exemplo, não conseguem 
ficar imóvel na cadeira. Em 
razão disso, eles têm que 
ser sedados para que pos-
sam ser feitos os procedi-
mentos necessários.

Assim, para que o aten-
dimento seja adequado e 
seguro, a cirurgiã ressalta 
que o consultório portátil 
está instalado no hospital 
para que os pacientes es-
peciais recebam acompa-
nhamento e suporte médi-

co de diferentes especialis-
tas, caso aconteça alguma 
intercorrência mais grave.

Dentre os pacientes es-
peciais que também rece-
bem atendimento odonto-
lógico com o uso do consul-
tório portátil estão aqueles 
que têm alguma comorbi-
dade. “Por isso, eles não po-
dem ser submetidos a pro-
cedimentos ambulatoriais 
por risco, por exemplo, de 
hemorragia, ou alguma des-

compensação. Eles precisam 
ter respaldo médico mais es-
pecializado hospitalar em 
razão do quadro clínico de-
les”, salienta a cirurgiã.

equiPamento comPleto
De acordo com a cirur-

giã, o consultório portátil é 
idêntico ao de uma clínica 
odontológica. “É um equi-
pamento completo. Tem os 
mesmos itens necessários 
para realizar restaurações. 

É equipado com fotopoli-
merizador, que é o apare-
lho para endurecer a resi-
na utilizada em restaura-
ções. Vem ainda com apa-
relho sugador e ultrassom, 
este último utilizado para 
fazer limpeza dentária”, de-
talha a cirurgiã.

O equipamento está sen-
do utilizado a cada 15 dias, 
no período da manhã. A ci-
rurgiã explica que o atendi-
mento odontológico a pa-
cientes especiais é feito, ini-
cialmente, nas UBSs (Uni-
dades Básicas de Saúde) do 
município. Após a avalia-
ção da unidade, caso ne-
cessário, o paciente é enca-
minhado ao Centro de Es-
pecialidades Odontológi-
cas (CEO), órgão da Secre-
taria de Saúde, localizado 
na Rua Joaquim Guilher-
me da Costa, 460, no Par-
que Ortolândia. Lá, con-
forme avaliação da equipe 
médica e de profissionais 
da unidade e conforme for 
a gravidade do caso, o pa-
ciente receberá atendimen-
to e/ou procedimentos ci-
rúrgicos por meio do con-
sultório odontológico hos-
pitalar portátil.

Uma vez agendado, o pa-
ciente é internado no hos-
pital, recebe sedação para 
passar pelos procedimen-
tos necessários, com supor-
te da equipe médica e es-
trutura do hospital. Con-

cluída a cirurgia, o paciente 
fica em observação, acom-
panhado por familiares e/
ou parentes, até receber al-
ta, que pode ser no mesmo 
dia, dependendo do caso.

Primeiro Paciente
O primeiro paciente a re-

ceber atendimento com o 
consultório odontológico 
hospitalar portátil foi um 
homem de 39 anos. O pa-
ciente recebeu tratamento 
de canal e extração de três 
dentes. Os procedimentos 
foram realizados em janeiro 
deste ano. Na ocasião, ele foi 
acompanhado por sua mãe, 
com quem mora na região 
do Parque dos Pinheiros.

De acordo com a mãe, o 
paciente tem disfunção ce-
rebral provocada por um 
problema de saúde. A mo-
radora conta que, inicial-
mente, buscou atendimen-
to odontológico para o fi-
lho via convênio médico 
hospitalar.

“Lutei muito para meu 
filho receber atendimento. 
Procurei ajuda e orientação 
da prefeitura. Eu e meu filho 
nos sentimos muito acolhi-
dos pelo pessoal da Secre-
taria de Saúde. Fico até ho-
je emocionada com a aten-
ção que eles deram ao nos-
so caso, com a dedicação 
dos profissionais do hospi-
tal que atenderam meu fi-
lho”, relata a moradora.



contra enchentes

Após percorrer pontos críticos da cidade, chefe do Executivo determinou força-tarefa para limpeza e desobstrução de 
bocas de lobo, galerias e a recuperação das estradas rurais mais prejudicadas; já choveu quase o dobro do que em 2024

Após uma trégua mo-
mentânea nas chuvas cons-
tantes e volumosas que 
atingem a região, o prefei-
to de Nova Odessa, Cláu-
dio Schooder, o Leitinho 
(PSD), convocou represen-
tantes da Defesa Civil Mu-
nicipal e das secretarias de 
Obras e de Meio Ambiente 
para vistoriar os dez locais 
mais afetados por alaga-
mentos e erosões na cida-
de. Já durante a vistoria, foi 
definido um plano de tra-
balho emergencial com in-
tervenções imediatas, bem 
como ações a médio e lon-
go prazo para sanar os lo-
cais mais problemáticos.

Nesta segunda-feira (03) 
tiveram início algumas 
ações emergenciais, in-
cluindo a limpeza e desobs-
trução de bocas de lobo e 
galerias. A recuperação das 
estradas rurais mais preju-
dicadas deve começar nos 
próximos dias, quando o 
solo estiver minimamente 
seco para permitir o traba-
lho das máquinas pesadas.

Acompanharam o prefei-
to os secretários de Gover-
no, Odair Dias, de Obras, 
Vilson Amaral, e de Meio 
Ambiente, Rafael Brocchi, 

o presidente da Coden Am-
biental, Elsio Boccaletto, o 
diretor técnico Rean So-
brinho, o coordenador da 
Defesa Civil, Vanderlei Wi-
lians Vanag, a autoridade 
municipal de Trânsito, Be-
nedito Goes Neto, e o di-
retor de Serviços Urbanos, 
Gustavo Valente.

Segundo a medição rea-
lizada na sede da Coden, 
no Jardim Bela Vista, so-
mente em janeiro deste 

ano, choveu nada menos 
que 331,7 milímetros – ou 
mais de 330 litros de água 
por metro quadrado. Como 
as chuvas de verão são pon-
tuais, pode ter chovido ain-
da mais em outros locais, 
como a região da Fazenda 
Velha, onde a Represa Re-
canto 3 extravasou sobre a 
Rodovia Rodolfo Kivitz pe-
la primeira vez nas últimas 
décadas. Para comparação, 
em janeiro de 2024, o volu-

me medido de precipitação 
foi de 163,2 milímetros.

Foram vistoriados pela 
equipe locais atingidos por 
erosões nos jardins Planal-
to e São Manoel, além da 
Avenida Ampelio Gazzet-
ta, altura do Green Villa-
ge – onde a via passa sobre 
o Córrego Capuava. O pre-
feito também passou pela 
ponte da Rua Fioravante 
Martins e constatou o as-
soreamento das galerias de 

águas pluviais pelas águas 
do córrego que desce dos 
condomínios da região da 
Rodovia Rodolfo Kivitz, “jo-
gando” enxurradas e areia 
por cima do Parque Linear 
do 23 de Maio.

“Aproveitamos que a 
chuva parou um pouqui-
nho neste sábado para ma-
pear todos os pontos crí-
ticos da cidade, onde tem 
alagamentos e erosões. 
Choveu muito em janeiro, 

Prefeito reuniu secretários em vistoria nas ruas e busca recursos federais e estaduais para solucionar alagamentos

Prefeito Leitinho vistoria alagamentos 
e erosões e define plano de emergência
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fotos: divulgação muito mais do que o espe-
rado, e estamos atuando 
para amenizar um pouco 
essas situações. E muito em 
breve, quando conseguir-
mos os recursos que esta-
mos solicitando aos gover-
nos federal e estadual, va-
mos fazer as obras defini-
tivas nestes pontos. Nossa 
equipe está se empenhan-
do ao máximo para resol-
ver esses problemas”, asse-
gurou Leitinho.

Bocas De LoBo
Foi verificado, novamen-

te, que a grande quantida-
de de lixo e entulho des-
cartado de forma ilegal 
por populares em vias pú-
blicas, terrenos baldios e 
áreas verdes da cidade está 
entupindo as bocas de lo-
bo das galerias existentes, 
agravando os alagamentos 
momentâneos em diversos 
pontos da malha viária.

Já nesta segunda-feira (3), 
teve início uma força-tarefa 
para liberar as bocas de lobo 
existentes nas proximidades 
dos pontos de alagamentos 
recorrentes. Mas segundo 
o prefeito Leitinho e o se-
cretário de Governo Odair 
Dias, a participação da po-
pulação é essencial, evitan-
do jogar lixo e entulho em 
local inadequado.

Com mais 150 milíme-
tros de chuvas no fim de 
semana, a Defesa Civil de 
Nova Odessa informou que 
a cidade ainda tem alaga-
mentos nos trechos mais 
baixos de ruas de três bair-
ros: os Jardins São Jorge e 
Flórida e a Vila Azenha. 
Três residências no Fló-
rida foram atingidas pe-
las águas do Ribeirão Qui-
lombo, mas nenhuma fa-
mília chegou a ser desalo-
jada. Do outro lado da ci-
dade, uma família de se-
te pessoas que havia cons-
truído uma habitação pro-
visória em uma área verde 
municipal na região mais 
alta do Jardim São Manoel 
teve de ser removida do lo-
cal, considerado pela Defe-
sa Civil uma área de risco 
para deslizamentos.

“A família recebeu apoio 
material e alimentação, 
passando o final de sema-
na alojada na sede da Defe-
sa Civil. E segue provisoria-
mente abrigada pelo órgão 
nesta semana, agora em um 
ginásio da cidade, confor-
me o plano de contingência 
criado pela atual gestão mu-
nicipal e em vigência des-
de 2021. A Prefeitura anali-
sa uma solução para a situa-
ção destes cidadãos”, infor-
mou a administração.

O nível do rio chegou a 
estar 1,60 metro acima de 
seu nível normal por volta 
do meio-dia desta segun-
da-feira. São cerca de 50 a 
60 imóveis com potencial 
de serem atingidos pelo 
Quilombo na cidade. A co-
municação com as famílias 
afetadas também aconte-
ce em tempo real, via gru-

po em aplicativo de mensa-
gem por celular.

A Defesa Civil lembrou 
que os alagamentos das s 
ete áreas ribeirinhas ao 
Quilombo mapeadas e mo-
nitoradas ocorrem geral-
mente em função do volu-
me de água que chega a No-
va Odessa vindo das cidades 
a montante (acima) na bacia 
(que são Campinas, Paulí-
nia, Hortolândia e Suma-
ré). Estes locais estão sina-
lizados e são monitorados 
24h pela Defesa Civil Mu-
nicipal e Setor de Trânsito.

Por determinação do 
prefeito Cláudio Schooder, 
o Leitinho (PSD), uma for-
ça-tarefa composta por di-
versas equipes municipais 
segue atuando em toda a 
cidade, para limpar e recu-
perar pontos afetados por 
alagamentos causados por 
enxurradas e córregos nos 
últimos dias.

“Os colaboradores e fun-
cionários de empresa con-

tratada para limpeza de cal-
çadas e galerias com hidro-
jateamento removem lixo 
e entulho descartado irre-
gularmente por populares 
em vias públicas e áreas ver-
des, fazem roçagem de áreas 
verdes, recolhem tocos e ga-
lhos caídos e desobstruem 
canais de córregos e caça-
das – e, principalmente, de-
sobstruem as bocas de lobo 
e galerias entupidas por es-
tes resíduos, causa de gran-
de parte dos problemas ve-
rificados nos últimas dias”, 
comentou a prefeitura.

ÔnIBUs atoLaDo
Um micro-ônibus que fa-

zia o transporte de alunos 
da Rede Estadual de Ensi-
no, cujas aulas retornaram 
nesta segunda-feira, atolou 
numa estrada rural de Nova 
Odessa, próximo ao bairro 
de chácaras Vale dos Lírios, 
na região da Fazenda Velha. 
Equipes e maquinários da 
Prefeitura foram acionados 

e liberaram o veículo, que é 
particular, de uma empresa 
contratada para transpor-
tar os estudantes do Esta-
do. Um segundo veículo foi 
enviado para fazer o trans-
porte dos estudantes dessa 
região rural e nenhum alu-
no perdeu aula.

A Prefeitura havia reali-
zado uma manutenção de 
emergência em estradas da 
Fazenda Velha na última se-
mana, durante uma pausa 
das chuvas constantes que 
atingem a região. No entan-
to, as chuvas dos últimos 
dois dias causaram novos 
transtornos e danos ao sis-
tema viário das áreas rurais.

Uma nova ação de ma-
nutenção nas vias de aces-
so aos bairros de chácaras 
está programada para co-
meçar assim que as chuvas 
derem uma “trégua” e o so-
lo tiver condições de rece-
ber o material, veículos pe-
sados e as máquinas neces-
sárias ao trabalho.

Nova Odessa tem família removida 
de área com risco de deslizamento

Rua antônio de Oliveira foi interditada depois de trechos cobertos pela água

divulgação

A Defesa Civil do Esta-
do renovou o alerta para 
a continuidade das chu-
vas intensas nos próxi-
mos dias, com acumula-
dos expressivos previs-
tos até esta quarta-feira 
(5). As áreas mais afeta-
das incluem a região de 
Campinas.

Devido ao alto volu-
me de chuvas registrado 
nos últimos dias, a aten-
ção está redobrada para 
os municípios.

Por conta disso, o ga-
binete de crise foi pror-
rogado até quarta-feira, 

funcionando presencial-
mente das 14h às 22h. A 
intenção é continuar o 
monitoramento da situa-
ção e coordenar ações 
emergenciais.

O monitoramento se-
gue em tempo real e no-
vas orientações poderão 
ser divulgadas conforme 
a evolução do cenário.

A Defesa Civil de São 
Paulo emitiu alertas pa-
ra seis regiões do Estado 
desde a noite de sexta-fei-
ra (31) e agora monitora 
alagamentos e pontos crí-
ticos.                          | Paulo Medina

Defesa Civil renova alerta 
para chuvas e prorroga 
ação do gabinete de crise

Órgão estadual estendeu atuação do gabinete 
de crise para monitorar situação nos municípios

divulgação

recomenDações Da Defesa cIvIL

• Evite transitar por locais alagados;

• Fique atento a qualquer movimentação de solo, 
rachaduras ou inclinação de árvores e postes;

• Moradores de áreas de risco devem buscar 
abrigo em locais seguros ao menor sinal de 
deslizamentos ou enchentes.
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Secretário de Educação afirma que estuda modelo que alie uso do aparelho de modo pedagógico e consciente, sem 
prejudicar concentração e interação dos estudantes; EM José de Anchieta já começou a implantar regras para alunos

A Secretaria de Educa-
ção de Sumaré estuda me-
didas para regulamentar o 
uso de celulares nas esco-
las do município. O obje-
tivo é atender à lei federal 
que estabelece regras pa-
ra a utilização de apare-
lhos eletrônicos portáteis 
por estudantes das redes 
públicas e privadas de en-
sino do país.

A lei federal, sanciona-
da em 13 de janeiro deste 
ano, estabelece que o uso 
de aparelhos eletrônicos 
portáteis, como tablets e 
celulares, está permitido 
nas salas de aula apenas 
quando for imprescindí-
vel em situações de perigo, 
para garantir acessibilida-
de e inclusão ou em ativi-
dades pedagógicas.

A diretora-assistente da 
EM José de Anchieta, Clei-
de Tito da Silva, escola com 
maior número de alunos 
em Sumaré, explicou co-
mo está sendo o planeja-
mento. Cleide relatou que 
a instituição já tem imple-
mentado algumas regras 
desde a pandemia de 2020.

“Temos quase mil alunos 
na faixa dos 11 aos 16 anos 
e estamos há alguns anos 

Legislação federal, sancionada em janeiro, só permite 
uso de celulares em situações de risco nas escolas

Sumaré planeja medidas para regular 
uso de celular em ambientes escolares
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Pol ic i a i s  m i l i t a r e s 
prenderam um homem e 
apreenderam uma adoles-
cente por roubo de carga, 
na noite de sábado (1º), no 
bairro Vila Real, em Hor-
tolândia.

A equipe recebeu infor-
mações pela Central de 
Monitoramento que um 
veículo Renault Sandero 
prata estaria circulando pe-
la Avenida São Francisco de 
Assis, veículo este utiliza-
do em um roubo de carga.

A equipe se deslocou 
até as imediações, onde 
foi possível abordar um ca-
sal no veículo. Após bus-
ca pessoal, nada de ilícito 
foi encontrado com os dois. 
Questionado acerca do veí-
culo, o motorista informou 
que era clonado e que par-

ticipou do roubo pela ma-
nhã. Ele disse ainda que em 
sua residência estaria o si-
mulacro e a carga prove-
niente do roubo.

Os policiais foram até a 
Rua Frederico Alves da Cos-
ta, no Jardim Minda, e loca-
lizaram na casa do suspei-
to quatro caixas de ar-con-
dicionado e um simulacro.

Os dois suspeitos jun-
tamente com o veículo, a 
carga roubada e o simula-
cro foram conduzidos até 
o Plantão Policial de Hor-
tolândia. A adolescente foi 
entregue aos responsáveis. 
Já o homem ficou preso.

Polícia Militar prende acusado de 
roubo de carga em Hortolândia

PMs apreenderam caixas de ar-condicionado 
e simulacro em residência do Jardim Minda

divulgação

ar-condicionado

Um homem foi preso 
após furtar um estabele-
cimento comercial na ma-
drugada deste sábado (1º), 
no Centro de Sumaré. Os 
policiais militares foram 
acionados para atendi-

mento da ocorrência, na 
Rua Dom Barreto.

A equipe chegou ao local e 
notou que o indivíduo já não 
estava mais na clínica. A pro-
prietária da clínica forneceu 
as imagens com as caracte-
rísticas do ladrão. A equipe 
saiu em patrulhamento e 
avistou o indivíduo pela Ave-

nida Sete de Setembro. Foi 
realizada a abordagem e na-
da de ilícito foi encontrado, 
somente um aparelho ce-
lular. Mas a vítima de ime-
diato reconheceu seu apa-
relho, informando a polícia. 
Diante dos fatos, o suspeito 
foi conduzido até o Plantão 
Policial e ficou preso.

Homem é preso ao furtar 
clínica no Centro de Sumaré

Celular utiliazado na clínica foi localizado com suspeito, que acabou preso

flagrante delito

divulgação

n  Duas farmácias foram alvos de criminosos na noite 
deste sábado (1º), em Hortolândia. Imagens de câme-
ras de segurança flagraram o momento que os assal-
tantes invadiram os estabelecimentos e anunciaram 
os roubos. O primeiro assalto aconteceu no bairro Vila 
Real, enquanto o segundo aconteceu em frente à pra-
ça do Hospital Mário Covas. Durante a ação crimino-
sa, os assaltantes chegaram perguntando por medica-
mentos de alto custo, como Ozempic e Saxenda. Em 
imagens registradas, é possível ver um dos bandidos 
indo até a geladeira da farmácia em busca dos remé-
dios, mas não havia nenhum dos que procuravam. O 
bandido roubou todo o dinheiro do caixa e fugiu logo 
em seguida. Os roubos foram registrados no Plantão 
Policial de Hortolândia, onde as investigações através 
das imagens de monitoramento poderão ajudar a Po-
lícia Civil a localizar e prender os suspeitos.

n  Condenado a 23 anos de prisão por matar a cadei-
radas um colega de trabalho, 38, no Nordeste, um ho-
mem, 50, foi capturado nesta segunda-feira (3), pelo 
10º Baep (Batalhão de Ações Especiais de Polícia), no 
bairro Industrial Cachoeira, em Nova Odessa. O crime 
aconteceu em uma escola, durante a reforma da uni-
dade, no interior de Pernambuco. A condenação acon-
teceu há cerca de nove anos. O capturado chegou a ser 
levado a júri popular, onde foi condenado.

farmácias são alvos de roubo

condenado por matar colega 
é capturado em nova odessa

Hortolândia
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suspeito 
confessou que 

veículo era clonado 
e que participou do 
roubo pela manhã

construindo uma cultura de 
diálogo sobre o uso do ce-
lular, que em nossa escola 
é proibido durante as aulas 
e intervalos. Os aparelhos 
só podem ser usados com 
supervisão do professor em 
uma atividade pedagógica, 

por exemplo”, explica.
A profissional identifi-

cou que os celulares atra-
palham não apenas no 
aprendizado, mas também 
na construção de habilida-
des essenciais na infância 
e adolescência, como a so-

cialização. “Os alunos fi-
cam muito distraídos, não 
prestam atenção nas aulas, 
não interagem entre si. Fi-
cam nos jogos de celular ou 
nos grupos de mensagem, 
e não veem o tempo pas-
sar”, relata.

Estudos comprovam que 
o uso excessivo de celula-
res por crianças e adoles-
centes prejudica o desem-
penho dos alunos e pode 
causar sedentarismo, iso-
lamento social e proble-
mas de convívio, ansieda-
de e depressão.

O PISA, avaliação inter-
nacional para estudantes 
com 15 anos realizada pe-
la OCDE (Organização para 
a Cooperação e Desenvol-
vimento Econômico) apon-
ta que oito a cada dez es-

tudantes brasileiros de 15 
anos disseram que se dis-
traem com o celular duran-
te as aulas de matemática.

Além disso, 72% das 
crianças avaliadas em uma 
pesquisa da faculdade de 
Medicina da UFMG (Uni-
versidade Federal de Minas 
Gerais) tiveram aumento 
da depressão associado ao 
uso excessivo de telas.

diretrizes para escolas
O secretário municipal 

Danilo de Azevedo disse 

que a gestão está avalian-
do as primeiras ações para 
garantir um ambiente es-
colar mais produtivo, ali-
nhado às novas diretrizes 
legais. “Nosso foco é ga-
rantir que a nova legisla-
ção seja aplicada de for-
ma responsável, sempre 
priorizando o bem-estar e 
o aprendizado das nossas 
crianças e jovens. A tecno-
logia tem um papel funda-
mental na educação, e es-
tamos trabalhando para 
encontrar um modelo que 
permita o seu uso de forma 
pedagógica e consciente, 
sem prejudicar a concen-
tração e a interação no am-
biente escolar”, explicou.

O secretário reforçou 
ainda que as ações se-
rão elaboradas em parce-
ria com as instituições de 
ensino, equipes pedagógi-
cas e familiares. “O diálo-
go com as unidades esco-
lares, profissionais da edu-
cação e famílias será fun-
damental para que a tran-
sição ocorra de forma pla-
nejada e eficiente. Refor-
çamos nosso compromis-
so com a qualidade educa-
cional e o bem-estar dos es-
tudantes de Sumaré, garan-
tindo que as mudanças tra-
gam benefícios reais ao co-
tidiano escolar”, conclui.

“o diálogo será 
fundamental para 

que a transição 
ocorra de forma  

eficiente”


